



Nadie debe abstenerse

En las actuales circunstancias la emisión del voto no solo es un deber de ciudadanía sino una obligación para todo aquel que se precie amante de España y de su prosperidad y grandeza. Existiendo una candidatura que represente y proclame principios religiosos y sociales es indispensable que se le apoye. Si hay candidato de Acción Nacional debe votarse esa candidatura que representa los principios de Religión, Familia, Patria, Propiedad, Orden y Trabajo. Donde la candidatura anterior se presente incompleta, hay que completarla concediendo el voto a los más afines, a los que defiendan las ideas católicas o a los de significación más conservadora.

El voto es obligatorio y el abstenerse no es lícito en estas circunstancias. Aunque no se presenten candidatos monárquicos, los electores de esta idea deben votar a los candidatos que, prescindiendo de la forma de gobierno, tengan las mismas o análogas ideas religiosas y sociales. Para los católicos la obligación de emitir el sufragio no ofrece dudas de ningún género; reciente tenemos el documento de los Metropolitanos españoles que dice entre otras cosas: «Los católicos, prescindiendo de sus tendencias políticas, deben unirse de una manera seria y eficaz a fin de conseguir que sean elegidos para las Constituyentes candidatos que ofrezcan plenas garantías de que defenderán los derechos de la Iglesia y del orden social».

Ante semejante declaración—dice «El Debate»—creemos inútil todo comentario. La emisión del voto es obligatoria y abstenerse de votar es un crimen.

Pero entiéndase bien que igual crimen representaría que quien siente en católico voto a personas que, lejos de ofrecer seriamente garantías de defensa de esos principios religiosos y fundamentales de la sociedad y de la patria española, parecen por el contrario mantenerse en una ambigüedad bien estudiada para llegado el momento poner en juego todos los recursos de su habilidad acercándose al sol que mas caliente, o favorecer con su sufragio a los que sin velos ni tapujos de ningún género se disponen, si les dejan, a desterrar toda idea de Dios en nuestro país.

Hay que votar, pero votar con conciencia y en consonancia con los ideales a fin de lograr salvarlos del naufragio en que peligran de no salir en su amparo procurando dar en las urnas un ejemplo de virilidad y consecuencia con nuestros principios, votando a los candidatos de Acción Nacional y a los que con ellos tienen tanta afinidad en sus programas, y más que nada en sus conductas, pues no hay que olvidar que estas y no lo que de ellas se quiera exponer públicamente son la verdadera garantía para el que busque la defensa de ciertos ideales.

Se ha dicho que Acción Nacional representa un estorbo, cosa muy natural para quien anda por caminos tan opuestos, que si pueden hoy ser los que conduzcan a los escaños parlamentarios, nadie duda que no son ellos los representativos y preferidos de la mayoría del alma española. De aquí el temor y el adjetivo mucho más elocuente para quienes, conociendo a los *adjetivadores*, nos damos perfecta cuenta y nos hacemos cargo completo de todas las inquietudes que les aquejan en momentos que, como los presentes, son para ellos, aunque no lo confiesan, de cierta desorientación. Desde luego están ahora al lado del régimen y del Gobierno, pero ¿gestarán el lunes al lado del general centin? He aquí el problema para los que tantas veces se han proclamado afectos incondicionales de la soberanía popular, porque la verdad es que si ésta se pronuncia en contra el día 28, su situación va a resultar un tanto difícil. Ya una vez, cuando más representativos se creyeron de la voluntad del pueblo, se encontraron en la más desconcertante soledad; si ahora les ocurriera otro tanto...

Razón tienen para ver estorbos en la intervención de Acción Nacional, aunque la premura con que esta se ha visto obligada a hacer su propaganda, quite mucho a su peligrosidad, porque en realidad hoy día para hacer fracasar a los antiguos políticos disfrazados con máscara de republicanismismo o derechismo hace falta bien poco. Son equilibristas sobre un alambre y el más leve soplo disipa fácilmente la ficción de sus habilidades.

En fin, ya veremos. Por ahora basta insistir en que nadie debe abstenerse de votar y menos quienes, siendo católicos, tienen a su disposición candidaturas que como las de Acción Nacional y las de los independientes merecen el más decidido y entusiasta apoyo.

Ripios Terrible tempestad

Ha dicho el Presidente en uno de sus discursos «no se herirá el sentimiento religioso de los católicos». Se arroja al Cardenal Pramad, protesta éste, y el mismo Alcalá Zamora da como satisfacción a la justa querrela del amadísimo Cardenal un manifiesto vacío de toda causa razonable, fluctuante entre efímeras apariencias, oscuro y obnubilado entre sombras que dejan entrever un algo más hondo que no se manifiesta. Protestan de aquí y de allí, se lamentan de todas partes, se piden energicamente razones y no se dan.

Es evidente que el sentimiento religioso, el sentimiento más elemental humano, el sentimiento más racional de justicia, están heridos... más... apuñalados... más... pisoteados... burlados... escarneados. Así pues es un ripio muy grueso, pesa de ripio, es otra cosa que no el afirmar públicamente que «No se herirá el sentimiento religioso». Si levantan la cabeza los antepasados y después de estos he hoy oye ran estos dichos... no entenderían ya el castellano.

DURANGO Anteanoche descargó sobre este término municipal una imponente tormenta de agua. La lluvia torrencial desbordó el arroyuelo que baja del monte a la vía férrea del Vascongado. Las aguas arrastraron un molino y lo lanzaron sobre la vía. El momento fué de gran pánico, porque la violencia de la corriente era grande, y se temía que pudieran producirse otras graves inundaciones. Pasados los primeros instantes se pudo ver que habían perecido dos jóvenes, hijos del molinero, apellidado Vicandi. El molino fué arrastrado un kilómetro monte abajo. La catástrofe se produjo cerca de la estación de Euba, entre Amorebieta y Durango.

Violento incendio
SAINT JOHN (Nueva Brunswick).—En los muelles de esta ciudad se ha declarado un incendio gigantesco, que ha destruido los depósitos y las grúas del ferrocarril canadiense del Pacífico. «Las llamas se propagaron a las barcas pesqueras que se encontraban en el puerto y que resultaron destruidas. Las pérdidas se calculan en muchos millones de dólares.

Candidaturas de derechas

D. José Palmerino San Román.
Abogado (Independiente)

A la próxima lucha electoral me preparo, dispuesto a defender... la Religión Católica, que es la que profesamos la inmensa mayoría de los españoles.

D. José Picón Meilhón.
Abogado (Independiente)

(Nuestro lema ha de ser, PATRIA, RELIGIÓN, FAMILIA y PROPIEDAD, todo ello dentro de la República, y con el mayor orden, la mayor justicia y la máxima libertad)

D. Robustiano Pérez Arroyo.
Párroco (Independiente)

(Hay que hacer que España sea lo que debe ser: Creyente y fiel a su Dios y a su Iglesia, amante de sus tradiciones, y defensora de los derechos de Dios en la Sociedad, en la familia y en los individuos». Este es nuestro lema principal que defenderemos con todas nuestras fuerzas)

D. José M.ª Martín Sampedro.
Abogado

D. Antonio Bermejo de la Rica.
Catedrático
(ACCION NACIONAL)

(Sólomente nos lleva a solicitar vuestro sufragio el peligro que corren las ideas de nuestro lema: RELIGION, PATRIA, FAMILIA, PROPIEDAD y TRABAJO)

TEMAS DEL DIA

No hay que dudar

Tenemos las mejores noticias de entusiasmo con que se ha recibido en muchos pueblos la candidatura de «Acción Nacional». Y no podía ser de otra manera. Es muy grande el número de electores que en la capital y provincia profesan las creencias católicas y las sienten con ardor, al propio tiempo que anhelan el respeto a la santidad de la familia, el mantenimiento del orden y el fomento y seguridad del trabajo. Tan considerable número de electores—que con perfecto derecho han venido reclamando la necesidad de elegir sus genuinos representantes—comprenden la transcendencia de estas elecciones a Cortes Constituyentes y reciben con el mayor agrado a los candidatos que representan y significan la franca y decidida defensa de los principios derivados de la doctrina católica.

Lo saben muy bien los electores de Avila y, porque así es, están decididos con alto entusiasmo a votar a los candidatos de «Acción Nacional» ya que tienen la firmísima convicción de que nadie como ellos defenderán con más ahínco en las Constituyentes aquellos sentimientos tan queridos, tan profundamente arraigados en el alma de Castilla la Vieja.

En estos momentos en que se han dictado ya tantas leyes antirreligiosas y se anuncian disposiciones aún más graves contra la Iglesia Católica sería bochornoso que por baladíes compromisos personales los católicos verdaderos y consecuentes hicieran traición a sus ideales y no favorecieran con su voto a sus propios candidatos que son los que van a defender con brío la religión y todo cuanto con ella se relaciona, como es la familia, la propiedad, el orden, el trabajo, la libertad verdadera.

No vienen a estorbar estos candidatos; son dos y al lado de ellos se puede votar a otros afines independientes, los que han firmado sus manifiestos electorales bajo el compromiso de prestar su valioso apoyo a aquellos ideales a todos comunes.

Los campos están perfectamente deslindados; es hora de posiciones

francamente definidas. El dudar en esta hora es delito de alta traición. Los católicos, los que quieren llevar dignamente tal nombre, no tienen derecho a opción: deben votar preferentemente la candidatura del clero, que ostenta dignamente el celoso párroco, D. Robustiano Pérez Arroyo; la de «Acción Nacional» en que figuran los prestigiosos nombres de D. Antonio Bermejo de la Rica y D. José M.ª Martín Sampedro; y los independientes de D. Palmerino San Román y D. José Picón, ambos republicanos y consecuentes católicos.

¡Más serenidad!

Lamentamos vivamente que el periódico «Justicia», dejándose llevar de una pasión poco noble acuse a Acción Nacional de presentarse a las elecciones con dinero robado. Esto será muy a propósito para excitar los ánimos pero tal acusación debe ir acompañada de elementos probatorios bastantes para que no se les pueda devolver la pelota con etiqueta de calumnia delictiva.

No hay tal; Acción Nacional no ha robado nada a nadie; en primer lugar porque ignora como se hace eso y en segundo porque afortunadamente han sido muy numerosas las personas de ferviente espíritu patriótico y religioso, que, no satisfechas con su ayuda moral, le han prestado libremente su valioso apoyo económico en mayor escala de lo que por desgracia, requería la propaganda de las candidaturas que ha podido presentar.

Es triste que para llevar a cabo una campaña electoral de elementos que se dicen dispuestos a cambiar los *modos y maneras* de los antiguos políticos, por formas y procedimientos de ciudadanía honradez, tengan necesidad de rozar tan peligrosamente el Código Penal. Seguramente se trata de un equivocado informe o una mala interpretación, pero no estaría demás que «Justicia» antes de lanzar semejantes acusaciones cuidara de comprobarlas.

Mas serenidad, señores de «Justicia», que ciertas apreciaciones honran muy poco al augusto título de su periódico.

Los límites de la abstención

Nuestro querido colega «A B C»

¿A quién va a votar usted?

Usted, ciudadano consciente, que tiene una concepción determinada, posible, de la vida, de la sociedad, del individuo, ¿a quién va a otorgar su sufragio? Porque usted, ciudadano, debe votar. No debe ser uno de esos incapaces *por incompetencia* cuya reunión y suma forma el pueblo, según frase de uno de esos señores que ahora tienen una cartera gracias al día tanto de abril en que se la hizo posible, el gran incompetente, el pueblo, según ese de la conjunción republi-

LOS EXTREMISTAS DE TERUEL

TERUEL.—La campaña electoral en toda la provincia es intensísima.

Los elementos extremistas se han lanzado por los pueblos ofreciendo que inmediatamente va a venir el reparto de los bienes de los ricos y amenazando con la huelga general revolucionaria en la provincia para el día 27, por lo cual aconsejan a las mujeres que se queden en casa con sus hijos pequeños.

Tal conducta alarmista ha obligado al gobernador, acompañado de otras autoridades y algunos periodistas, a visitar los pueblos para hacer ver que la República no es otra cosa que orden y respeto a todo el mundo y desmentir la huelga general anunciada.

Poco a poco se va imponiendo el buen sentido y va renaciendo la tranquilidad.

publica hoy un artículo editorial en el que, después de explicar las causas en que los monárquicos fundan su abstención de la lucha electoral y que no están basadas en otra cosa que en la falta de las indispensables garantías, dice:

«Pero el alcance de la abstención se refiere, ya lo hemos dicho, a la propaganda, a la organización electoral y a la presentación de candidaturas monárquicas. Es abstención de partidos, que no pueden actuar en tal concepto; no es abstención de ciudadanos, que, donde puedan, deben emitir su voto, ya que no por la causa política propia, circunstancialmente retráida, por la causa más afín, por las candidaturas que representen principios antirrevolucionarios, lo que principalmente hubieran votado bajo su bandera y en acción colectiva las organizaciones eliminadas. Estas candidaturas son las de Acción Nacional, ni monárquicas ni republicanas, pero adscritas a la defensa social, a ideales que aceptan algunos republicanos y a los que deben adhesión *todos* los monárquicos y *todos* los católicos. No son muchas, porque para esta Acción, políticamente neutral, exclusivamente nacional y social, tampoco ha sido la lucha viable, pacífica y tolerada; pero con lo que consiga llevar al Parlamento prestará un buen servicio a la Patria: fiscalizará los excesos de la revolución y representará la protesta contra lo hecho y lo que se haga en daño del país.

Todos los ciudadanos amantes del derecho y de la paz deben votar a los candidatos de la Acción Nacional».

Al transcribir los anteriores párrafos en que «A B C» confirma nuestras repetidas manifestaciones hoy mismo consignadas en otro lugar de este número, nos congratilamos de que al fin coincidían en un mismo objetivo los elementos de «Acción Nacional», y los numerosos y valiosos sectores de opinión que tienen su órgano en el prestigioso diario madrileño,

Y usted, ciudadano, aunque sea del pueblo, de este gran pueblo español, no debe ser incompetente. Vote; pero usted, no otro por usted. No sea mandatario y lacayo, que va a llevar una papeleta a las urnas sin saber lo que es; sin saber si esa papeleta va a ser la credencial ante la Nación de un español anheloso del bien de su patria, o va a ser ayuda para encumbrar a un dinamitero del pensamiento.

Si usted quiere votar, tener la honra de haber votado en las Constituyentes, trascendentales, por lo menos, ha de saber lo que vota; la idea que usted apoya; y, además, hacerlo libremente, libremente, virilmente, sin sufrir coacciones físicas de chulos que vienen a ser solemnísimos cobardes, ni sugerencias de otro orden. Así, únicamente así, votará usted, será usted el que vote; tendrá ese honor. Porque al fin tiene razón alguna el republicano ese, que decía que el pueblo es el *gran incapaz por incompetencia*, esto es por ignorancia. Esas masas rebañegadas que a la salida de un mitin violento, de donde apenas entran ciertos seres Etica y Estética salan fugitivas, están dispuestos a votar lo que el demagogo más rudo les aulló en párrafos negativos llenos de destrucción y de odiosos son los incapaces, los que no votan, los que no pueden votar. El demagogo aquel que les soliviantó, es el que vota por medio y manos de ciento, de mil engañados, casi podíamos decir, esclavos. Lo que no podemos decir es ciento, ni mil, ni uno siquiera convencido. Porque allí no ha habido razones. Afirmaciones; acusaciones. Chorro de baba, que a fuerza de estar contenida sale tan putrefacta que infecta bien y pronto toda la sala. El que bajo esa sugerción vota, no hace mas que poner en la urna un poco del líquido viscoso, verdiamarillo, que aquí otro le prestó,

Pero usted, ciudadano consciente, no debe ser así. Usted, enterado del problema actual español, debe emitir su sufragio. Y usted enterado está. Usted lee en la prensa la referencia de los múltiples actos de propaganda que continuamente se celebran. Sabe los que encuentran dificultades para celebrarse y los que se celebran sin incidente alguno y viene usted a repetir una y otra vez la frase del gran trágico inglés: *hay algo en dinamarca que huele a podrido*... Es cierto. Aquí en España también huele mal. Se va saturando el ambiente de vahos pesiferos; apenas se puede respirar... y todo en nombre de la libertad! Con esa papeleta en la mano ¿usted no sabe que hacer? Purifique el ambiente. Que sea posible la vida de usted, una vida digna, sobre todo, que sea posible la vida de sus hijos, de los españoles de mañana. Emita su sufragio y vote limpiándose de coacciones de uno y otro género; más aún, con unas horas de reflexión, para aumentar la voluntariedad de ese acto tan digno. Vote usted o a Rusia o a las proximidades de Rusia, o a España. Vote usted libre y conscientemente con un papel, su libertad a trabajar, a poseer, a vivir con su familia, a creer en su Dios, a conservar una e inmaculada a su España. Acaso al hacerlo hoy con un papel, prevenga la contingencia de votar mañana éstas o contra éstas cosas, con algo más pesado.

Ciudadano, ¿A quién va a votar usted?

M. Castel Romero

Es necesario actuar Sección religiosa

Ni donde la conjunción republicano-socialista está francamente rota, ni donde todavía subsiste, por lo menos en la apariencia, puede preverse el resultado de las elecciones. La lucha es intensa y extensa, y las mismas agrupaciones que en una determinada capital o circunscripción provincial van unidas, luchan en otras separadamente y con gran encono. Dadas la multiplicidad de las candidaturas y el confusismo imperante, todo juicio sobre la composición de las Cortes resultaría aventurado. El grupo más unido y consiguientemente más compacto es el socialista, pero ¿quién sabe si muchos de los que hasta hoy han tenido esa significación no votarán a otros candidatos que consideren más revolucionarios?

Como quiera que sea, lo que sí puede asegurarse es, que la Cámara Constituyente estará integrada por una docena de grupos y grupitos republicanos, socialistas y tal vez algún bolchevique; todos los cuales, en cuanto hayan exteriorizado sus odios antimonárquicos, se fizarán al degüello, preparando las cosas para dar el asalto al poder. Crean algunos que la deliberación acerca del proyecto constitucional, no irá a paso de carga, pero tampoco con movimiento uniformemente retardado y que sin grandes dificultades se aprobará. Nos parece que en estos juicios tiene más parte el deseo que la realidad y no sólo lo más posible, sino lo más probable, casi lo más seguro, es que dentro y fuera de las Cortes, los elementos extremistas susciten graves obstáculos y dificultades, que si bien serán removidos los primeros y superadas las segundas, ello sólo se logrará con gastos de tiempo y derroche de paciencia.

De todos modos la ley constitucional que salga de tales Cortes, en las que sectores importantísimos del país van a estar ausentes de las mismas y en las que, en cambio, van a tener voz y voto todas las pasiones políticas y todos los odios antireligiosos, no será aquella ley que pueda ser considerada como el amparo de todos los derechos y de todas las propagandas lícitas, sino como herramienta partidista y exclusivista que podrán esgrimir contra sus adversarios los ocupantes del Poder.

Si esta hipótesis resultase negada por la realidad lo celebraríamos mucho, pero de todas maneras, y previendo las futuras contingencias políticas, no sólo es conveniente sino necesario, que nos mostremos cada vez más decididos para actuar y cada vez más dispuestos a sacrificar al bien común nuestras comodidades y, sobre todo, nuestros bolsillos. Digo lo último como principal porque tengo para mí que ciertas situaciones adversas no habrían llegado sin sobra de tacañerías y falta de generosidades y, en general, con espíritu más comprensivo de lo que exige de todos la lucha de nuestros días. El porvenir no tiene nada de risueño y sí mucho de hosco y de duro, pero estas hosquedades y durezas las puede y las debe trocar en apacibilidades y blanduras la voluntad y el tesón de los católicos.

Miguel Peñarol.

SANTURAL. Día 27.—Sábado. Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Santos Crescente, obispo; Zoilo, Anecto, mártires; Sansón, Juan, presbíteros; Ladislao, rey. La misa y oficio divino son de la infraoctava de San Juan Bautista, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS. Mes de junio. Santo Tomás.—Continúa el mes. Por la mañana a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, el ejercicio propio del mes.

Cuarenta Horas. Se celebran en el Monasterio de Nuestra Señora de Gracia (Agustinas), con exposición a las siete de la mañana y reserva a las siete de la tarde.

VERANEO

Hipertensos, nefríticos, gotosos, artríticos, nerviosos. Lo más sano CORCONTE. Lo más fresco CORCONTE. El clima más tónico CORCONTE. El más sedante CORCONTE. El mejor lavado de sangre CORCONTE. Hotel para todas las clases con precios moderados CORCONTE. Donde mejor se come CORCONTE. Pedir en seguida habilitaciones al Administrador. Muelle, 36. Santander.

Contestación de Mussolini a la nota del Vaticano

ROMA.—El Gobierno italiano, por medio de su embajador en el Vaticano, ha entregado su respuesta a la última nota de la Santa Sede.

En esta contestación, el Gobierno italiano repite que está realizando una muy severa información para establecer si hay personas culpables de ofensas hacia la persona del Soberano Pontífice y autores de daños a los palacios pontificios así como para depurar las responsabilidades eventuales.

Agrega el documento que la seguridad de que se ejercerán diligencias judiciales contra los culpables, implica la idea de que el Gobierno italiano lamenta los hechos acaecidos.

El Gobierno italiano agrega el documento—espera que a su vez la Santa Sede le dé disculpas, solicitadas desde hace varios meses, por las manifestaciones contra Italia por parte de las autoridades eclesiásticas yugoslavas.

Hablando de las medidas adoptadas con las Juventudes y Asociaciones católicas, el Gobierno declara que ha tenido que intervenir para evitar incidentes graves, y estima haber rendido un servicio a la Religión católica y a la Santa Sede. El mismo presidente ha reconocido que los antifascistas estaban en estrecha unión con la Acción Católica y que se trataba de organizar un movimiento subversivo. En cuanto a las Asociaciones que tienen un carácter exclusivamente religioso, como las Hijas de María la Congregación del Oratorio, etcétera, se han dado órdenes para que no sean comprendidas en los decretos de disolución y prohibición.

Solemnísimo homenaje de amor y reparación al Corazón de Jesús

VALLADOLID.—Para conmemorar el VIII aniversario de la erección de la estatua del Sagrado Corazón de Jesús sobre la torre de la Catedral se celebraron en la misma solemnes cultos de amor y desagravio al Delfico Corazón, que constituyeron una consoladora manifestación la fe acendrada y vivo fervor que late en el alma del pueblo vallisoletano.

Millares de Comuniones fueron distribuidas en la misa que dijo el Excmo. Sr. Arzobispo, quien invitó una hora repartiendo la Sagrada Eucaristía, ayudado por dos capitulares.

Terminada la misa, se hizo la exposición de S. D. M., que permaneció todo el día a la veneración de los fieles.

A las siete de la tarde tuvo lugar una grandiosa función religiosa, a la que acudieron millares de personas que llenaban el amplísimo templo metropolitano.

El canónigo magistral, Sr. González Olivares, pronunció una plática alusiva al Sagrado Corazón de Jesús.

Luego se organizó una procesión sacramental que recorrió el interior del templo. El Sr. Arzobispo llevaba el Santísimo bajo palio.

Después de la procesión, el señor Arzobispo subió al púlpito y recitó primeramente las letanías del Sagrado Corazón y luego el acto de reparación y desagravio.

Seguidamente el doctor Gandásegui improvisó fervorosa alocución, que escuchó conmovida la inmensa muchedumbre de fieles allí congregada. Comenzó el Prelado congratulándose de aquella espléndida manifestación de fe, piedad y devoción, iniciada con la Comunión general numerosísima de la mañana y concluida con estos cultos solemnísimos de la tarde. Todo esto demuestra—dijo el Prelado—cuán viva está la fe cristiana en el alma española y cómo, a pesar de todas las adversidades, se cumple la divina promesa del Corazón de Jesús: «Reinaré en España y con más veneración que en otras partes del mundo». Porque Cristo reinó ayer, reina hoy y reinará mañana.

Con acentos vibrantes de emoción alude a las lágrimas vertidas por no pocas señoras al acercarse a la Sagrada Mesa por la mañana pensando en las aflictivas incertidumbres de lo presente y de lo porvenir, y recuerda aquellas palabras de Jesucristo a las mujeres hebreas: «Hijas de Jerusalén, no lloréis por mí, llorad más bien por vosotras y por vuestros hijos», y glosa con movidísimo estas palabras, que tienen adecuada aplicación a las cosas de nuestra Patria en los momentos actuales.

Alienta a todos los católicos a no desmayar ante ninguna adversidad promovida por los enemigos de la Religión y de la sociedad y a permanecer firmes en la integridad de la fe.

Termina el doctor Gandásegui su alocución henchida de unción y entusiasmo pidiendo al Cielo perdón para los que, llamándose católicos, desconocen la fe que dicen

profesar, para los que pretenden hacer distinción entre la Religión y la Iglesia, que son una misma cosa; para los que, menospreciando la ley del trabajo, malgastan su dinero en la ociosidad y en costosos pasatiempos; aun en los actuales graves momentos por que está pasando España, para los que por ignorancia hostilizan a la Iglesia y para los enemigos que perversamente la combaten y persiguen.

Al concluir el Prelado su alocución todos los concurrentes cantaron conmovidos el «¡Perdón, oh Dios mío!»

Finalmente, el señor Arzobispo dió la bendición con el Santísimo a la muchedumbre de fieles que llenaban la Catedral.

La capilla de ésta poderosamente reforzada cantó magistralmente el himno «¡Oh luz de nuestras almas!».

A la salida del Templo Metropolitano una inmensa muchedumbre estacionada frente al mismo tributó al doctor Gandásegui una estruendosa ovación acompañada de numerosos vivas que no cesaron hasta que arrancó el automóvil que le condujo al Palacio Arzobispal.

Los mas apartados de la República aceptarían una dictadura de Lerroux, dice «El Imparcial»

MADRID.—«El Imparcial» comentando el último discurso de Lerroux, como el hombre de Gobierno para el porvenir, dice que es la hora de sumar voluntades y Lerroux que posee la experiencia de la vida y de la lucha ha tenido el valor cívico de no temer a los extremistas y de no edular a los revolucionarios llevando en cambio a la conciencia de país sensato una impresión de seguridad y una esperanza de orden.

Los más apartados de las ideas republicanas aceptarían si fuese necesario una dictadura de Lerroux y colaborarían desde luego, con su apoyo, al nuevo régimen si llega a plasmarse la idea que ya parece posible, de que ocupe la presidencia de la República el señor Alcalá Zamora y de que tenga las riendas del Gobierno en sus manos el señor Lerroux que no tiembla para sostener el imperio de la ley.

Además, por su modo de abordar el problema religioso sin violencias, se atrae benevolencia de una parte considerable de la opinión.

Sería desconocer a España negar la importancia del problema religioso. Solo el fanatismo bárbaro y la intolerancia estúpida pueden ser adversaria de la fórmula esbozada por el Sr. Lerroux que como hombre de Gobierno nos parece una esperanza que tal ponga a prueba acontecimientos futuros.

Lea Vd. EL DIARIO DE AVILA

La nueva Pinacoteca del Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO.—El nuevo Palacio destinado a la Pinacoteca está casi ultimado. Será inaugurado solemnemente en el próximo mayo.

El profesor Biagetti, director de las Galerías de Pintura Vaticanas, encargado de organizar la nueva Pinacoteca ha visitado en estos últimos meses las principales Galerías de Europa para estudiar las organizaciones de dichos centros artísticos y apreciar a la preciosa colección de pinturas del Vaticano las perfecciones de técnica y los adelantos de dichas Galerías.

También tenía el propósito de visitar América para estudiar especialmente los sistemas modernos aplicados a la conservación de la pintura; mas la falta de tiempo de que dispone no le ha permitido realizar este proyecto.

El profesor Biagetti ha vuelto a Roma hace poco, después de recorrer Dresde, Viena, Bruselas, Múnich, París, Berlín, Nuremberg, Amsterdan, Londres, en cuyas Galerías ha tenido el placer de admirar una inmensa cantidad de obras maestras de muchos insignes pintores. La Pinacoteca Vaticana una vez ordenada resultará más que duplicada con respecto a la antigua. Esta comprendía solo siete Salas, donde la mayor parte de los cuadros estaban expuestos en malas condiciones de luz, y poco distanciados unos de otros; en cambio la nueva galería dispone de 15 grandes Salones.

A las obras expuestas en la antigua Pinacoteca se agregan numerosos cuadros de gran valor artístico que hasta ahora han estado distribuidos por diversos departamentos del Vaticano. Una de las Salas que más han de llamar la atención será la dedicada a Rafael. En este Salón, junto a los famosos cuadros de la Transfiguración, de la Madonna de Foligno, y de la Coronación, figurarán las diez obras maestras del gran Urbino que representan los actos de los Apóstoles. Estas obras que se encontraban un tanto deterioradas han sido concienzuda y sabiamente restauradas en estos últimos meses.

El Profesor Biagetti, dirigirá convenientemente en otras Salas las instalaciones del Beato Angélico, de los Trecentistas, del Giotto y de su escuela, y de los Seicentistas. Una Sala será dedicada a los retratos. En ésta figurarán los retratos de los Pontífices, y entre ellos el de Clemente IX exquisita obra de Mar. III, del cual no se ha posesionado el Vaticano hasta hace poco por donación del americano Mr. Mendelson, que lo había adquirido de la familia Rospigliosi.

P. PASOTTI

Cine

Mañana, sábado selecto, último día, se proyectarán la grandiosa película «El vigía»; «El tambor de la selva», cómica y una bonita cinta de dibujos sonoros.

AYDA.—Impresión de Ramón Martín

La ceguedad de Mussolini

ROMA, 22.—Realmente no han gustado a nadie las declaraciones de Mussolini al redactor de «Le Journal» de París. Hay quien supone que el ilustre periodista francés Marsillac ha exagerado la nota atribuyendo al «Duce» manifestaciones que no tuvieron el alcance que se le da. Las declaraciones están plagadas de grandes errores. Uno de ellos es el que supone que el niño pertenece al Estado cuando se encuentra ya en edad de poder aprender.

Respecto a a cuestión Religiosa, Mussolini se declara partidario de favorecer la Religión, no sólo en el pueblo, sino en las clases altas. No debe nadie aprender en la escuela si no está fundamentada su enseñanza en los principios religiosos. Y quien tal dice, sistemáticamente, sectariamente, arremete contra las instituciones de la Acción Católica, que son la mejor garantía para que la enseñanza religiosa sea eficaz.

Cualquiera que no conciese al lele del Gobierno italiano, al oír cuanto dice respecto a la enseñanza, supondría que era uno de los más decididos partidarios del Pontificado, todo amor, generosidad y justicia. Sin embargo, los días más amargos que ha pasado el Soberano Pontífice son los actuales en los que vé, como, injustamente, sin razón ninguna, se persigue la obra del Papado. No es incompatible, según Mussolini, el fascismo con la enseñanza religiosa, y precisamente la mayor incompatibilidad está en sus palabras cuando, erigiéndose en autoridad, proclama que «la Religión necesita que le apoyemos con la fuerza de que solamente disponemos los gobiernos».

Absurdo tan grande es raro que haya brotado de la boca del primer gobernante italiano. La religión no necesita que se le apoye. Se basta ella para regirse sin necesidad de que nadie la medie. La Religión, como otras cosas, merece el respeto de todos cuando la combaten. Déjenla en libertad, que ella respetuosa con los demás, se desenvolverá siempre sin más propósito que el de santificar las almas, a las que dá fuerzas y alientos para realizar otros fines en la vida, y siempre al lado de los legítimos poderes de los Estados. La Iglesia es fundamento sobre el que pueden vivir garantizados el orden y bienestar de los pueblos.

La frase de Mussolini habría que invertirla para decir que «El Estado y los gobernantes necesitan del apoyo de la Iglesia para que aquél marche sobre cauces ordenados».

Además, los centros de Acción Católica no se han mezclado como tales en la política italiana, pues si bien podrían hacerlo con arreglo a la ley (ya que ésta no prohíbe a las diversas asociaciones autorizadas el libre ejercicio de intervenir en la cosa pública) las órdenes del Papa son terminantes en este respecto, y las organizaciones de Acción Católica se han inhibido en las propagandas católicas. Es injusto, pues, cuanto se hace contra tales organizaciones. Mussolini empieza a estar ciego. Su pasión no le permite ver el laberinto en que se ha metido.

Debaco Arnalza

BAÑOS DE RETORTILLO PROVINCIA DE SALAMANCA

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre. Aguas sulfurado-sódicas, sulfúricas, nitrogenadas y muy radioactivas a 48º de temperatura. Manantial artesiano, único en España (212 litros por minuto), lo que permite ser conducido directamente y utilizando su gran fuerza ascensional a todos los servicios hidroterápicos sin pérdida de sus componentes gaseosos y volátiles. Este explica su maravillosa y sin igual eficacia en el Reumatismo, afecciones del aparato respiratorio y en las enfermedades de la piel. Magníficas instalaciones, soberbia estufa, oficinas postal y telegráfica, capilla y teléfono al apeadero de «El Collado» (Línea S. F. P.), desde donde parten los automóviles del Balneario. Billetes de ida y vuelta, a precios reducidos, desde todas las estaciones de las líneas de Medina a Salamanca y de Salamanca a la Frontera de Portugal.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS Arados de ALAEJOS Prensas de ALAEJOS Trilladoras de ALAEJOS Aventadoras de ALAEJOS Calzos y bujes de ALAEJOS En la fundición de ALAEJOS ALAEJOS CATÁLOGOS GRATIS Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

Plaza de Toros de Avila La corrida del día de San Pedro

La empresa invita al público para que gratuitamente pueda presenciar el domingo a las cinco y media de la tarde en la Plaza el desenfajamiento de los hermosos toros del señor Conde de Orgaz, que lidiarán los famosos diestros LITRI II y MIGUELAÑEZ

Sección de anuncios

Débiles, tomad el acreditado Elixir Callol que da Vida y Juventud

Es rápido científico agradable

Nitrato de Chile

15 al 16 por 100 de nitrógeno nítrico

Producto natural que no acidifica las tierras cuyo manejo no exige precaución alguna

Sus resultados inmejorables:

- 1.º Se ven sin necesidad de pesar ni medir. 2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España

ADEMAS CONTIENE YODO

Informes y muestras gratis

Nitrato de Chile

Servicio agronómico

Avenida de Pi y Margall, 16. - MADRID

COMPANIA DEL PACIFICO

LINEA DE CUBA

Para Habana (Canal de Panamá), Colón, Panamá, Payta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

El vapor «Orcoma» 26 de julio. El vapor «Reina del Pacifico» 30 de agosto. El vapor «Orduña» 27 de septiembre.

Todos estos buques admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga

PRECIOS EN TERCERA CLASE

Para Habana pesetas 545,25, (con impuestos)

Díjense para toda clase de informes a sus Agentes en Santander Hijos de Basterrechea. Paseo de Pereda, número 9, Teléfono 3441. Dirección telegráfica BASTERRECHEA

Eugenio ubirana Barcelona

Obras publicadas en esta colección

- «Rosa Perrins», por Alice Pujo... Segunda edición
«Amor es vida», por M. Alanic... Segunda edición
«La Profesora de Piano», por Florence O'Noll... Segunda edición
«El mal paso», por Jacques des Gachons... Primera edición
«Kitty», por K. Tynan... Segunda edición
«La Marquesita», por Dourilac... Segunda edición
«Un cuento azul», por Henri Ardel... Segunda edición
«Ninón», por Guy Wirtz... Segunda edición
«Silencio heroico», por Jean de la Bréte... Segunda edición
«Amada en el dolor», por René Star... Segunda edición
«El Secreto de Kernic», por Paul Segonzac... Segunda edición
«La doble farsa», por G. de Wailly... Primera edición
«El juramento de Lucía», por G. de Wailly... Segunda edición
«Todo llega», por Henri Ardel... Primera edición
«El misterio del Torreón», por De Buzy... Primera edición
«Las nueve hijas del coronel», por D'Ablancourt et Du Tarte... Primera edición
«La felicidad de Alicia», por Pedro Gourdon... Primera edición
«Dicha ignorada», por Mary Floran... Primera edición
«Amores enemigos», por G. de Wailly... Primera edición
«El rey que tuvo un solo amor», por J. Lagúa... Segunda edición
«Doris», por Curtis Yorke... Segunda edición
«Paulina», por G. de Wailly... Segunda edición

Y otras muchas en preparación

Tomos en 8.º, a ptas. en rústica con vistosa cubierta en colores, y pesetas 5/50 en tela

De venta en la Administración de EL DIARIO DE AVILA

TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACIÓN

DE

Benón Martín

Aventadora Modelo «La Reina de Castilla»

¿Quiere usted comodidad para aventar sus cosechas?

Se pase por Cabezuela y a Casimiro le advierta, le traiga una aventadora, a cambio de unas pesetas.

Su sólida construcción por su aguante y ligereza, es la «Reina de Castilla» premio obtenido en Palencia

Sus modestos constructores progresistas en su ciencia, estos van en mucho aumento, guiados por la experiencia.

Pues ésta no es como algunas que son torpes y no aguantan pasando a la paja el grano y no clasifican granza.

Si alguna vez en las eras, ésta habeis visto a la orilla seguro es que compraréis a «La Reina de Castilla»

Todos los prácticos dicen que está muy bien construida, que no hay ninguna como ésta empezando por las cribas.

Lo segundo darse bien, clasificar bien la granza sacando el grano bien limpio no echando un grano a la paja.

Pues yo no soy como esos que dicen la mía es buena, pero que hacen e contrato antes que la experimentan.

Porque estos no estan seguros del funcionamiento de ellas por eso hacen el contrato antes que beldar las vean.

A todos los labradores les aconsejo y les digo, no compren aventadora sin antes estar conmigo.

Con que alerta labradores sabed que las vendo a prueba que yo no exijo contrato mientras no se experimenta.

Si queréis comprar seguros no os fieis de estratajemas fiaros en realidades, lo demás todo es pamema.

Casimiro García—en CABE-ZUELA (Segovia)

COMPANIA TRASATLANTICA SERVICIOS DEL MES DE JUNIO DE 1931

Línea del Cantábrico a Cuba Méjico

El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el 18 de junio, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso. Próxima salida el 18 de julio.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Uruguay» saldrá de Barcelona el día 5 de junio, de Almería el 6, de Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de julio.

Línea del Mediterráneo a New-York Cuba

El vapor «Manuel Arnau» saldrá de

Barcelona y Tarragona el 7 de junio, de Valencia el 8, de Alicante el 9 Málaga 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14 para New-York y Habana

Próxima salida el 7 de de julio.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela Colombia

El vapor «J. S. Elicano» saldrá de Barcelona el 25 de junio, de Valencia el 26, de Málaga el 2 y de Cádiz el 29 de junio, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayrá, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 25 de julio.

Servicio tipo Gran Hotel-T. S. H.-Radiotelefonía-Capilla Orquesta, etc.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía, Plaza de Medinaceli 8. Barcelona

GESTORES

que conozcan seguros Vida—Accidentes los solicita para la provincia importante entidad aseguradora. Buenas condiciones. Indicar edad enumerando situaciones ocupadas a Apartado 901. Barcelona.

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid

CSOO DE EL DEBATE

Calle de Alcalá, frente a 125. Cas. larav 15



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidas

CAPITAL: 12.000.000 de pesetas EFECTIVO

COMPLTAMENTE DESEMBOLSADO Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

Fundada en 1864

Seguros contra la vida, seguros contra incendios, de valores, seguros contra accidentes

Subdirector en Avila

D FERMIN LOPEZ PORRES

Oficinas:

Calle de Lope Núñez 12

PARA 1931



«BAILLY, BAILLIÈRE» LOS MEMBRES

Realidad en las Ciencias

LIBRERÍA, PAPELERÍA Y FAX

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31

Oferta ventajosa

Puede usted adquirir a plazos una hermosa Biblioteca 125 Novelas interesantes, de 160 a 300 páginas

POR 216 PESETAS

Pagaderas en 18 plazos mensuales de 12'00.

Las NOVELAS que ofrecemos son modernas y de autores eminentes.

Boletín de suscripción

(EL DIARIO DE AVILA)

Remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 129. MADRID

D.

de profesión don/dañada

en provincia de

..... calle.....

..... número.....

por 216 pesetas, pagaderas en

es, en mensuales de 12 pesetas

FIRMA

BALNERIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Agua las más eficaces para prevenir y curar los CATARRROS DE LA NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS Y PULMON.

Hotel del Balneario con agua corriente, Baños, teléfono, telegrafo, etc.

¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

LA FAVORITA CARABAÑA LA FAVORITA

PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS

El día en Avila

Por falta de número de Concejales fué suspendida la sesión que ayer se proponía celebrar el Ayuntamiento. Tendrá lugar mañana sábado a las 7 de la tarde.

Necesito temporada casa buena en finca grande, no importa distancia. Hotel Inglés.

EL MERCADO DE AVILA

Se han presentado escasos cereales, no habiendo mercado realmente hasta la próxima campaña. El mercado de hortalizas también ha estado desanimado, sin duda por haberse celebrado la feria hace pocos días.

Baños contra el RUMATISMO

Fábrica de productos resinosos Navalunga (Avila)

A propuesta del Consejo del Trabajo ha sido establecida una delegación local del mismo en el pueblo de Cardenosa de esta provincia.

En poder de los vecinos de esta ciudad D. José Gutiérrez y D. Abelardo G. Resina, se encuentran depositados dos borregos encontrados en la vía pública.

PERDIDA perra blanca con manchas canela, raza pachona de tres meses, atiende por «Sola».

Se gratificará a quien la entregue Café Comercio.

Después de cumplir el arresto que les ha sido impuesto, han quedado en libertad Ceferino Hernández, Adrian Iglesias, José V. Rodríguez, y Manuel Salvador, detenidos hace unos días por la policía.

El representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Arenas D. Nemesio Montero, denunció ante el Sr. Delegado de Hacienda a Antonio R. González, quien se dedicaba a la venta de tabaco de contrabando.

PERDIDA perro cachorro canelo punta del rebo blanca, con collar color cuero. Gratificará Fonda Estación.

Como infractores al reglamento de carreteras han sido denunciados Mariano Ramos, Aurelio Llorente, Mariano Velasco, y por pescar a mano lo han sido Felipe Sánchez y Julian Oller

Arturo Sanales

Ensamblados del Norte y los Cementos Asland y Cangrejo.

CASTELAR 3

Sofero Castro (a) el «Patraña» ha sido detenido por la guardia civil ocupándose una caballería y una gallina que había robado en la provincia de Segovia.

Mariano García vecino de El Tiemblo puso en conocimiento de la guardia civil que mientras dormía en un prado próximo al citado pueblo le fueron sustraídas del bolsillo 69,45 Ptas. producto del trabajo de la semana.

Como presunto autor de la sustracción ha sido denunciado Pedro Lambas quien también dormía en el mismo sitio y a quien vieron algunos vecinos esconder algo en un montón de heno próximo al prado de referencia.

ANDRES GARCIA MARMOLISTA ofrece su nuevo taller en Vallespín 18, duplicado.—AVILA.

Información general

¿Dónde se reunirán al fin?

MADRID.—Parece que anoche, el ministro de Justicia, D. Fernando de los Ríos, dijo que las Cortes celebrarán sus primeras sesiones en el Congreso de los Diputados. Si después la Asamblea en uso de su plena soberanía, considera el lugar inadecuado, se reunirá en el que la misma señale.

Un monumento al regimiento de Alcántara

VALLADOLID.—Se ha inaugurado el monumento erigido por el Arma de Caballería en honor del regimiento de Cazadores de Alcántara, que, en 1921, cuando se produjo el desastre de Annual, cubrió heroicamente la retirada de las tropas españolas. El monumento muy artístico, y el grupo escultórico, obra de Mariano Benlliure, se alza en medio de los jardinitos que hay frente a la Academia de Caballería.

Marañón candidato por Zamora

ZAMORA.—Los médicos, farmacéuticos y practicantes de Zamora han remitido una carta a todos los compañeros de la provincia recomendándoles voten la candidatura del doctor Marañón

Este ha publicado un manifiesto dando las gracias por su designación.

Dice que no puede ofrecer programa alguno, sino exponer su conducta, modesta, pero limpia que exhibe con orgullo.

Agrega que ha laborado siempre por su país y por la Humanidad, poniendo todo su afán al servicio de España para contribuir a que su nombre se pronuncie cada vez con más respeto, y al servicio de los hombres para contribuir a la obra gigantesca de borrar diferencias injustas, que son fuente de dolor

«Acción Nacional» en Cuenca

CUENCA.—Son totalmente falsos los rumores circulados de que se retirara de la lucha electoral los candidatos de Acción Nacional don Rafael Marín Lázaro y don Enrique Cuartero. Estos rumores no son más que ardides electorales de sus enemigos políticos, pues dichos señores están dispuestos desde luego a luchar en la contienda del próximo domingo.

En Orense quieren la república social G. llega

ORENSE.—Anoche cuando era mayor la animación en el paseo de la Alameda, la Banda Municipal ejecutó el Himno Gallego, a petición del público, que obligó a la repetición.

Después, y también a petición del público, hicieron uso de la palabra varios jóvenes. Todos se expresaron en sentido revolucionario combatiendo al Gobierno, en especial a los ministros socialistas. Abogaron por una república social gallega, que prestaría apoyo a la independencia de las demás nacionalidades ibéricas.

Se dieron vivas a la República social gallega.

En la Casa del Pueblo se celebró una reunión, acordándose que si el Gobierno no da una contestación categórica, sea ésta cual fuere, sobre el ferrocarril, para la que dan de plazo hasta las ocho de la noche de hoy viernes, el sábado se irá a la huelga general, y el domingo se desplazarán comisiones por los pueblos para evitar la celebración de las elecciones.

Ecós de sociedad

En el conservatorio

En los exámenes últimamente celebrados en el Conservatorio de Madrid ha confirmado una vez más su sólido prestigio el Colegio de la Inmaculada Concepción, de nuestra capital, que ha coronado brillantemente los estudios musicales realizados durante el curso, con las calificaciones obtenidas por sus alumnos.

En los cursos en que no se concede más nota que el aprobado, le han merecido las señoritas siguientes:

Asunción Marín y Teresa Abella (ingreso y 1.º de solfeo); Pilar Pérez (2.º de solfeo y 1.º de piano); María Pou (1.º de piano); Carmen Villar (2.º de piano y 1.º de armonía); María Salgado (2.º de piano); María Teresa García Osorio (3.º de piano); María Beiro (ingreso, primero y 2.º de solfeo y 1.º, 2.º y 3.º de piano); Angeles Gómez (armonía y 6.º de piano); Teresa Alcover (6.º de piano); Asunción Díaz e Isabel Macho (armonía y 7.º de piano); y Carmen Ruiz (6.º y 7.º de piano).

En los cursos en que se otorga nota, las calificaciones legradas han sido:

Pilar Pérez, María Pou y María Beiro (3.º de solfeo), sobresalientes Teresa Alvarez (Estético), notable.

Al felicitar por ello a tan aventajadas alumnas, no podemos menos de hacerlo también muy efusivamente al Colegio de la Inmaculada y muy especialmente a la profesora de música Sor Consuelo Sastré, por el legítimo triunfo conseguido en los exámenes.

Una boda

En la iglesia parroquial de Pórtiveros ha contraído matrimonio la bella señorita de aquella localidad Eustaquia Marín Hernández con el joven Julián Jiménez Muñoz.

Bendijo la unión el R. P. Cipriano de San José. Por el reciente luto de la desposada la boda se celebró en familia.

Enviamos a los recién casados nuestra felicitación deseándoles en su nuevo estado dichas y venturas sin límites.

Aniversarios

Mañana hace un año falleció en Madrid la respetable señora doña Irene García Alonso emparentada con distinguida familia de esta localidad.

—En igual fecha se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento ocurrido en Maello del ilustrado maestro nacional de aquel pueblo D. Alberto Cillán Guerra.

—Hoy hace cuatro años dejó de existir en el vecino pueblo de Guisando la virtuosa y caritativa señora doña Ana Garro viuda de don Rafael de Hernando.

Con tan triste motivo renovamos a las familias de los finados el testimonio de nuestro sentimiento.

De días

Mañana celebrará su fiesta onomástica el inspector jubilado de Policía urbana D. Zoilo San Segundo.

Restablecido

Se encuentra restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama varios días el beneficiado de esta Catedral D. Agustín Muñoz Lumbreras.

Operada

Por el reputado doctor D. Angel Torres le ha sido practicada con feliz éxito una operación a la distinguida señora de D. Angel Mangano. Deseamos el pronto restablecimiento de la operada.

Viajeros

Ha llegado, para pasar la temporada de verano, el comandante de Ingenieros don Masías Marcos, acompañado de su familia.

CARTA ABIERTA

Señor director de EL DIARIO DE AVILA

Muy Sr. mío: Le agradeceré infinito que en el periódico de su digna dirección publique las líneas que le adjunto a fin de evitar la campaña tendenciosa que contra mí se viene realizando.

Mil gracias y mande a su afectísimo s. s. q. e. s. m.,

José Picón

A los electores de la provincia de Avila

Llegan hasta mí noticias de que por determinadas personas se viene propagando que mi proclamación obedece única y exclusivamente a procurar desarrollar mi actividad en favor de ciertos candidatos; y como ello no es verdad, y con el fin de salir al paso de esas insidias, llamo la atención a los electores para hacer constar que mi proclamación se ha hecho para presentar mi candidatura y aspirar a ser elegido, por lo que no deben dejarse sorprender su buena fe por quien no teniendo medios más adecuados y nobles para combatirlos se vale del engaño.

REPARTO DE PREMIOS

Mañana, a las seis de la tarde, tendrá lugar en las Escuelas del Ave María la distribución de premios, habiéndose organizado con este motivo una simpática fiesta que se desarrollará con arreglo al siguiente programa:

Himno a las Escuelas del Ave María.

PRIMERA PARTE

- 1.º «La Fe», (2.ª clase). 2.º «La Preposición», (2.ª clase). 3.º «Escritura de cantidades», (parvulos). 4.º «La Iglesia», (1.ª clase). 5.º «Mapa físico», (parvulos). 6.º «Historia Natural»: la flor, (1.ª clase). 7.º «Gimnasia»: Canto rítmico, (2.ª clase).

SEGUNDA PARTE

- 1.º «Sistema métrico», (parvulos). 2.º «La Tentación»: Juego catequístico, (2.ª clase). 3.º «La División», (1.ª clase). 4.º «La Preposición», (2.ª clase). 5.º «La Santísima Trinidad», (parvulos). 6.º «Por el mapa»: Personificación geográfica, (1.ª clase). 7.º «Gimnasia», (primera clase). Distribución de premios a los alumnos de las tres clases.

Promesa a la bandera

Esta mañana ha tenido lugar en la Academia de Intendencia el acto de prometer fidelidad a la bandera de la República los jefes, oficiales y tropa de aquel Centro Militar.

Formaba la compañía de tropa al mando del capitán Sr. Posadillo y oficiales señores Guillen y Liadó. Al acto asistieron todos los jefes y oficiales y demás personal de la Academia

El capitán D. Jaime de Diego tiró algunas placas por grupos del personal en activo y en expectación de retiro.

El Coronel-Director de la Academia arengó a los soldados en la siguiente forma:

De altísima trascendencia siempre este acto que enlaza por vida al individuo que lo presta con la Patria que lo vio nacer y a que ofrece por intermedio de su gloriosa enseña toda suerte de sacrificios propios en aras del progreso y bien colectivo; es hoy sí cabe más emocional porque ahora España necesita más que nunca el calor y el apoyo de sus hijos para que con solidez las instituciones que la voluntad popular impulsó y ocupe el puesto que por propios méritos le corresponde en el concierto mundial.

Sería y dignamente tal y como corresponde a ciudadanos conscientes de sus obligaciones, cumpliremos todos el deber que desde este momento adquirimos.

Así lo espera vuestro, Coronel Director.

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Nuevos secretarios municipales

MADRID, 26, 4'30 tarde.—Ha sido nombrado Secretario del Ayuntamiento de San Bartolomé de Béjar D. Eusebio Fraile Muñoz y de La Zarza D. Nicomedes Cano Frías.

Continúan los ministros viajando con fines electorales

El Sr. Albornoz saldrá esta tarde para Salamanca para asistir a diversos actos de propaganda electoral.

El Sr. Azaña llegó esta mañana de Toledo.

El Sr. Lerroux salió esta madrugada en auto para Valencia; de allí regresará esta tarde y mañana saldrá para Toledo y Cáceres regresando seguidamente a Madrid.

El general Sanjurjo sale esta tarde para Sevilla.

Conferencias ministeriales

El ministro de la Guerra marchó esta mañana a la Presidencia donde conferenció extensamente con el presidente y el ministro de la Gobernación. Cuando estaban reunidos llamaron al general Sanjurjo permaneciendo todos conferenciando durante más de dos horas.

También se reunieron esta mañana los señores Maura, Azaña, el director general de Seguridad y el gobernador de Madrid

Se asegura que trataron de las medidas que han de adoptarse para asegurar el orden el día de las elecciones.

El Presidente ha ratificado sus manifestaciones asegurando que de ninguna manera se tolerarán alborotos ni coacciones.

En Trabajo.—Cuatrocientas familias sin trabajo

El ministro de Trabajo recibió esta mañana a una comisión de obreros de las minas de plomo del Priorato que le manifestaron que por haberse cerrado aquella explotación han quedado sin trabajo numerosos obreros y que hay cuatrocientas familias en una situación verdaderamente desesperada.

En Mirina.—Los ferrocarriles de Galicia

Una comisión compuesta por representantes de las provincias de Orense y Coruña estuvo esta mañana visitando al ministro de Marina Sr. Casares Quiroga con el que permanecieron conferenciando durante dos horas.

El motivo de la visita fué el de solicitar que apoyara su petición al Gobierno de que no se suspendan las comenzadas obras de un ferrocarril que proporciona trabajo a numerosos obreros gallegos.

El ministro les contestó que los primeros que se precisaba saber era la aportación que estaba dispuesta hacer la empresa constructora del ferrocarril para la continuación de las obras.

En vista de esto los comisionados marcharon a conferenciar con los directivos de la empresa y esta noche visitaran nuevamente al señor Casares.

En Guerra.—El cuerpo de Aviación

Mañana publicará «El Diario Oficial del Ejército» la reorganización del Cuerpo de Aviación militar.

También es posible que publique alguna disposición referente a los

retiros voluntarios de las clases de tropa.

La Dirección de Aeronáutica

Parece seguro que el Gobierno sustituirá al comandante Franco en la Dirección general de Aeronáutica a consecuencia de la actitud política adoptada por dicho jefe militar.

Las elecciones en Madrid

Cuanto se diga respecto al triunfo de determinadas candidaturas en Madrid debe considerarse provisto de muy escaso fundamento. Parece sin embargo seguro que la lista de los conjuncionistas triunfará casi totalmente. Todo lo otro es muy aventurado. La lucha de los puestos de las minorías será sostenida principalmente entre los candidatos de «Acción Nacional» y los de «Apoyo a la República».

Los parados promueven alborotos

BARCELONA.—En la cocina de los pobres situada en la calle del Carmen, donde se reparten los bonos para comidas gratuitas a los sin trabajo, se presentaron esta mañana catorce individuos tratando de entrar a la fuerza para que les dieran bonos. Al no poderlo conseguir arrebataron a una muchacha unos bonos que llevaba en la mano. La mujer protestó y trató de recuperarlos pero ante la actitud de los revoltosos hubo de desistirse de ello y aun se vio precisada para no ser agredida a refugiarse en una confitería próxima al lugar de la ocurrencia. El dueño de este establecimiento cerró las puertas pero los parados quisieron asaltarle viéndose obligada la fuerza pública que había acudido a dar un toque de atención disolviéndose entonces los alborotadores no sin lanzar antes varias piedras contra los guardias, uno de los cuales resultó herido de cierta consideración.

También en la plaza de España

—En uno de los hoteles que se hallan instalados en la plaza de España se presentó un nutrido grupo de obreros sin trabajo tratando de entrar en el establecimiento con la pretensión de que se les sirviera comida. La fuerza pública, requerida por el dueño del hotel, los hizo disolverse, pero marcharon a un bar situado en la misma plaza y tomando asiento pidieron igualmente de comer. El dueño del bar les hizo ver que no tenía comidas dispuestas y entonces los obreros pidieron café con leche.

La policía pudo disolverlos nuevamente deteniendo a 25 de ellos que poco después fueron puestos en libertad por el Gobernador.

Otras Noticias de Barcelona

—Esta tarde se reunirán con el Gobernador varios obreros de la CAMPESA para tratar del conflicto planteado en dicha sociedad.

—El Gobernador ha manifestado que se han registrado en varios pueblos de la provincia algunos incidentes con motivo de las próximas elecciones pero que se tomarán las medidas pertinentes para garantizar el domingo el orden público.

—En Villadueva y Geltrú donde celebraban un mitin los elementos católicos un numeroso grupo trató de asaltar el local y rompió los cristales del mismo.

—A pesar de haberse firmado las bases para la solución de la huelga de las minas de potasa de Cardenera, los obreros aún no han reanudado los trabajos. Ahora tratan de discutir quien ha de pagar los gastos de la comisión de obreros que fué a la Capital para entablar las negociaciones.

ESTACION METEOROLOGICA DE AVILA

Observaciones del día 26 de junio de 1931

Table with columns: Hora, Barómetro, Termómetros (Seco, Húmedo), VIENTO (Dirección, Fuerza), Estado del cielo, Lluvia o nieve (mm), Temperaturas extremas. Data for hours 8, 12, and 13.